

## **EDITORIAL**

Asumir una responsabilidad como la de dirigir Universitas Estudiantes supone un reto, pero por encima de todo un privilegio. Como nuevas codirectoras de la revista queda en nuestras manos preservar esta iniciativa estudiantil, construida gracias al esfuerzo de directores anteriores, miembros, profesores y, por supuesto, autores. Nuestro propósito durante esta dirección será crear una comunidad diversa, honesta y abierta, que se caracterice por aplicar los conocimientos que aprendemos en nuestras clases a la labor investigativa y al cuestionamiento de nuestra realidad.

Creemos que la investigación es un puente entre la crítica y el cambio; es la herramienta que permite a los estudiantes despertar sus conocimientos teóricos y aplicarlos en el ejercicio diario de la profesión. En este sentido, Universitas busca impulsar no solo la identificación de falencias en nuestra realidad, sino la construcción de soluciones, que desde lo académico puedan generar un impacto. Compartimos las palabras del escritor Alain de Botton cuando dice que “hay una gran diferencia entre identificar un problema y resolverlo, entre la sabiduría y el vivir sabiamente.”

Como futuros abogados y abogadas javerianos, tenemos la tarea de idear un sistema jurídico y legal que se adapte a la evolución del mundo y que pueda ayudarnos a sobreponernos a situaciones complejas para el funcionamiento de nuestra sociedad. En esta edición en particular, los autores aportaron a discusiones apasionantes en las ciencias jurídicas, pero sobre todo muy innovadoras. Se atrevieron a explorar nuevas situaciones del derecho que invitan a la reflexión y la necesidad de adaptación de la legislación.

La publicación de esta edición es la materialización del trabajo que realizamos en conjunto con autores y profesores y es la prueba de que es posible contribuir a la resolución de dilemas jurídicos partiendo desde un interrogante. Es además la carta de presentación de un equipo casi completamente nuevo, que se atrevió a leer y entender los interrogantes de sus pares; lo que

nos alegra y nos hace saber que Universitas Estudiantes seguirá creciendo durante muchas generaciones más.

Esta edición es de todos, pues sabemos con seguridad que el trabajo de ninguno sería posible sin el de los demás.

**Manuela Barragán Paipilla y María Isabella Salcedo Franco**

*Codirectoras Universitas Estudiantes*